

# “No será fácil” cumplir con la paridad: secretaria general de Morena

**ANDREA BECERRIL**

La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, reconoció que “no será una decisión fácil” para el partido elegir a los candidatos a las nueve gubernaturas en juego en 2024, ya que por el criterio de paridad habrá que dejar fuera a varios hombres aunque ganen la encuesta si hay también una mujer que sea competitiva.

En entrevista, comentó que el 10 de noviembre, cuando se conozcan los resultados de las nueve encuestas, la Comisión de Elecciones de Morena deberá tomar una decisión a fin de no poner en riesgo ningún triunfo del partido, pero priorizando la competitividad de las mujeres.

El hecho de que Morena haya ampliado el plazo para dar a conocer el resultado de las encuestas se debe precisamente a que deben acatar la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de postular a cinco mujeres y cuatro hombres para las nueve entidades.

La también senadora aseveró que la convicción de Morena desde su origen como partido es ir en paridad, aunque “por supuesto es una decisión compleja, porque hay un evidente letargo en la participación política de las mujeres y, lamentablemente, a veces en algunos estados hay hombres que llevan más rato caminando y que en una encuesta pueden ser más conocidos.

“Por eso nosotros vamos a re-

visar sobre los resultados de las nueve encuestas un criterio justo que permita que las mujeres más competitivas participen en su estado, y ya hemos advertido constantemente que habrá hombres que tendremos que decidir dejar fuera”.

—¿Aunque sean punteros?

—Sí, francamente creo que es inevitable: se lo hemos dicho a los compañeros.

—¿No temen una rebelión?

—Espero que no. No es una decisión fácil, pero los compañeros tienen que entender que literalmente es tiempo de las mujeres, que si no provocamos la participación de candidatas cada vez más, nunca vamos a alcanzar una paridad real en la que estemos en igualdad de circunstancias participando en política.

Resaltó que las mujeres han tenido una limitante porque han hecho política menos tiempo. “Llevamos apenas 70 años votando y con la posibilidad de ser votadas; necesitamos emparejar el piso y los compañeros tendrán que entenderlo, ser solidarios y también saber que hay espacio para todos: el proyecto es muy grande”.

Por su parte, la senadora Antares Vázquez, quien aspira a ser candidata de Morena al gobierno de Guanajuato, comentó que seguirá en sus labores de proselitismo en esa entidad luego de la ampliación del plazo, en espera de que se concrete cómo se darán a conocer los resultados de las encuestas.